

IN MEMORIAM



Éloges funèbres des membres décédés en 2019-2020



Éloge de Monsieur Paul Robaux (1933-2019) prononcé par Monsieur Dominique Flon le 7 février 2020

Paul Robaux nous a quittés le 22 septembre dernier. Conformément aux vœux de sa famille, ses funérailles ont été célébrées dans la plus stricte intimité en l'église Saint-Joseph de Nancy. Il était né le 26 décembre 1933 à Moussesey, commune proche de Senones dans les Vosges. Quittant son village natal, il s'installe à Nancy pour y poursuivre ses études où, après avoir décroché son bac, il s'inscrit à la Faculté de médecine dont il sort avec son diplôme de docteur avec une thèse portant sur le purpura thrombopénique idiopathique aigu de l'enfant.

Devenu externe des hôpitaux, il est appelé sous les drapeaux et il effectue son service militaire en Algérie, de début 1962 à fin 1963, comme médecin-aspirant, puis comme médecin-chef au 1/66^{ème} régiment d'artillerie. À son retour en France, il reprend son poste d'externe des hôpitaux à Nancy, puis exerce son art comme médecin du travail dans diverses entreprises comme la SNCF et USINOR jusqu'à fin 1970. Il devient à partir de novembre 1969 médecin du travail à l'Association lorraine des médecins du travail (A. L. S. M. T.), emploi qu'il exercera jusqu'à son départ en retraite dans le nord du département, puis à Vandœuvre et à Nancy.

Ces fonctions l'ont poussé à poursuivre diverses recherches. Celles-ci ont porté sur les nuisances industrielles et les risques professionnels, la psychopathologie en milieu industriel et l'alcoologie. Ses compétences l'amènèrent à exercer des

activités complémentaires dans les institutions médicales et paramédicales et des organismes de formation, tels que le Centre de formation du personnel communal de Nancy, l'Office d'hygiène sociale, l'ACUCES et l'École des cadres infirmiers psychiatriques du Centre psychothérapique de Nancy. Il participa également à diverses publications médicales consacrées aux risques professionnels.

Paul Robaux était aussi un homme de culture, ouvert notamment aux sciences historiques. Conférencier de la Société d'histoire de Nancy, il offrit à ses auditoires des présentations concernant le mobilier rustique lorrain, le faubourg Saint-Nicolas, l'histoire des hôpitaux, celle des jardins et celle des fortifications de Nancy, enfin les anciennes mines vosgiennes de Grandfontaine et de Sainte-Marie-aux-Mines. Il collabora aussi à divers ouvrages sur l'habitat, la maison lorraine et son mobilier. Mais son ouvrage le plus connu est celui qu'il écrivit avec son frère Dominique sur les rues de Nancy. Ce livre explique l'origine et le choix des dénominations de rues de la ville et s'intéresse également au développement urbain de la cité et de ses quartiers.

Paul Robaux était un ami des livres et il avait rassemblé autour de lui une vaste bibliothèque réunissant une infinité d'ouvrages touchant à notre région. Il en faisait avec passion la visite à ses amis, les faisant circuler dans son salon, les faisant grimper à son grenier puis même descendre à son garage, lieux tous littéralement envahis par les ouvrages et documents de toutes sortes. Parvenu à la retraite, il avait continué son activité studieuse. Malheureusement, l'âge avait altéré profondément sa santé et l'avait contraint au repos. Il avait été accepté comme membre associé de notre compagnie le 20 mars 1992, avait été titularisé le 5 juin 1998 et admis à l'honorariat le 14 mars 2014.

Il nous laisse le souvenir d'un homme cultivé, souriant et chaleureux.

**Éloge de Monsieur Pierre Goudot (1929-2019)
prononcé par Monsieur Jean-Claude Bonnefont
le 14 février 2020**

Nous avons appris avec retard le décès de notre associé-correspondant national Pierre Goudot, survenu dans l'Allier le 1^{er} janvier 2019, à près de 90 ans. Né en Alsace, mais d'un père lorrain, il a enseigné toute sa vie, comme instituteur à Colmar, puis comme professeur de collège à Dombasle en 1955, à Lunéville en 1963. Lorsqu'il a été admis comme associé-correspondant le 20 mars 1981, il était professeur agrégé, par promotion interne, au lycée de Lunéville. Son diplôme d'études supérieures soutenu à Nancy en 1964 avait porté sur *La vocation régionaliste d'Émile Moselly*; il lui a valu le prix Stanislas de Guaïta de notre académie.

Tant qu'il est resté en Lorraine, Pierre Goudot a contribué à mieux faire connaître Émile Moselly, en éditant ses travaux, en écrivant des communications et articles sur cet écrivain, notamment dans l'*Encyclopédie illustrée de la Lorraine*; en participant au jury du prix Moselly et en collaborant activement à la revue *Études Toulouses*. Après son départ à la retraite, en 1989, il est allé s'établir près de Montluçon, où il a consacré ses nouveaux travaux à la Combraille et au Bourbonnais, tout en restant en contact régulier avec notre académie.

